



Colombia y Ecuador trazan hoja de ruta para combatir el delito de trata de personas en la frontera

Ipiales (Nariño), 18 de octubre de 2024.

Dando cumplimiento a los compromisos pactados en el Encuentro Binacional del año 2023, los gobiernos de Colombia y Ecuador expusieron, en esta nueva oportunidad, los resultados de su cooperación bilateral para luchar contra la trata de personas y el tráfico ilícito de migrantes. Así mismo, resaltaron los esfuerzos conjuntos realizados para la atención y protección de las víctimas y trazaron una hoja de ruta para 2025.

“Nuestro objetivo es sensibilizar sobre la gravedad de este delito, que afecta a todos y es un desafío global. Esperamos que, con el apoyo de los comités interinstitucionales, municipales y territoriales, así como de las autoridades, logremos reducir su impacto en nuestras regiones”, aseguró Olga Salazar Sarmiento, subdirectora de Gobierno, Gestión Territorial y Lucha Contra la Trata de Personas del Ministerio del Interior, quien también destacó la importancia del trabajo conjunto entre ambas naciones para salvaguardar a las víctimas de este delito.

Igualmente, la subdirectora Salazar destacó que el intercambio de experiencias y el compromiso mutuo refuerzan la cooperación entre Colombia y Ecuador en la lucha contra este flagelo, y agregó: “Este esfuerzo conjunto será clave para enfrentar las amenazas y riesgos en las zonas fronterizas, combatiendo la delincuencia organizada transnacional, la trata de personas y el tráfico ilícito de migrantes”.

La jornada binacional tuvo lugar en la frontera con Ecuador los días 17 y 18 de octubre, y se realizó en el marco del Memorando de Entendimiento firmado entre Ecuador y Colombia en 2012, cuyo objetivo es la prevención e investigación del delito de trata de personas y la asistencia y protección de las víctimas. Desde entonces, ambos países han implementado esfuerzos conjuntos aprobando hojas de ruta anuales para prevenir y combatir la trata de personas.

El encuentro contó con la participación del Ministerio de Ecuador, representado por Tomás Guayasamín, director de Prevención de Trata de Personas y Tráfico de Migrantes. También asistieron delegados de las instituciones que integran el Comité Interinstitucional de Coordinación para la Prevención de Trata de Personas y Tráfico Ilícito de Migrantes de Ecuador y las instituciones del Comité Interinstitucional para la Lucha contra la Trata de Personas de Colombia, la Gobernación de Nariño y las alcaldías de Ipiales y Tulcán.

“La relación histórica entre ambos países ha sido un ejemplo de cooperación y de apoyo mutuo. Nuestro trabajo no sería posible sin una sinergia entre instituciones y, pese a esto, debemos reconocer que existen desafíos infinitos que nos invitan a seguir pensando en estrategias conjuntas”, afirmó Tomás Guayasamín.

Jairo Otero, director Regional de Migración Colombia Nariño – Putumayo, agregó que “este es un evento importante, ya que se realiza anualmente para que los comités interinstitucionales de Colombia y Ecuador sumen esfuerzos, y creen estrategias para luchar contra un delito transnacional que vulnera, especialmente, los derechos de una población altamente vulnerable como la migrante”.

Durante las dos jornadas también se avanzó en la adopción de la Ruta Binacional de Protección y Asistencia para Víctimas de Trata de Personas. Un protocolo presentado y validado en los comités de Lucha Contra la Trata, cancillerías y Ministerios del Interior de ambos países, con el fin de coordinar y sistematizar mejor los esfuerzos de identificación y asistencia a las víctimas en la frontera entre Ecuador y Colombia.

Adicionalmente, se desarrolló una jornada de sensibilización en los terminales de transporte y operativos preventivos en espacios de alojamiento, identificados previamente como vulnerables para la ocurrencia del delito, centrados en fortalecer las capacidades locales para la prevención, identificación y reporte del mismo.